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Regione Toscana 

  

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 04 /2022  del 30/09/2022            

Il giorno 30 settembre 2022 alle ore 18.00, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, presso la sede 

di L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

CENTOFANTI EMILIANO - Presidente  X  

ARMELLONI NERINA  X 

BERTOLONI CORRADO X  

BOERI FABIO     X  

CARDELLINI MARCO X  

LELLO EMANUELA X  

PITANTI PIETRO – Vice Presidente X  

TENERANI BRUNO - Segretario X  

SANTI GIORGIO X  

VERZANINI ANDREA  X 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Centofanti Emiliano, il quale, constatata la regolare 

costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida. 

Viene dato atto dell’avvenuta registrazione agli atti di Segreteria della comunicazione da parte del Sig. Verzanini 

Andrea circa l’assenza alla seduta odierna. 

Assente non giustificati alla seduta, ai sensi dell’art. 6 c. 3 dello Statuto dell’ATC, la Sig.a Nerina Armelloni.  

E’ presente alla seduta il Revisore Unico Dott. Claudio Perfetti. 

Partecipano per la struttura dell’ATC i dipendenti Paola Sica per la parte amministrativa e il Dott. Paolo Bongi per 

la parte tecnica.  

ODG N. 1 - Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente rinvia l’approvazione del verbale della seduta del 14/09/2022 alla prossima seduta di Comitato. A tal 

proposito rimarca le difficoltà affrontate da parte della struttura in considerazione della temporanea limitazione del 

personale amministrativo durante tutto il mese di settembre e per tutto il periodo precedente l’inizio della caccia al 

cinghiale in battuta. 
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ODG N. 2 – Servizio ritiro e smaltimento scarti da fauna selvatica  

Il Presidente spiega che è stata avviata indagine commerciale finalizzata all’acquisizione di preventivi per lo 

svolgimento del servizio per lo smaltimento degli scarti derivanti dalla macellazione dei cinghiali prelevati durante 

l’attività venatoria. Sono state sentite le ditte: Petracchi srl di Livorno, Asmiu srl di Massa ed Ecover Srl di Genova 

richiedendo il preventivo per n. 27 passaggi su 4 siti di conferimento e per un quantitativo presunto di scarti pari ad 

95000 kg. Sono pervenute agli atti di segreteria le offerte di Petracchi e di Asmiu mentre La Ecover si è detta 

impossibilitata a prestare il servizio richiesto. Il preventivo di Petracchi, che aveva svolto il servizio per l’ATC 

nelle ultime stagioni, prevede un incremento del costo/Kg degli scarti smaltiti da € 0.17 +iva /kg praticato nella s.v. 

2021/22 ad € 0.2+iva /kg per la s.v. 2022/23; costo per ogni passaggio invariato € 250,00+iva /passaggio. La Asmiu 

srl ha presentato l’offerta economicamente più vantaggiosa proponendo il prezzo di € 0.143/kg + iva ; costo per 

ciascun passaggio € 300/viaggio + costi compilazione Fir.  

Il Presidente invita il Dott. Bongi ad illustrare il prospetto consegnato relativo alla comparazione dei costi tenuto 

conto dei costi e dell’andamento dei conferimenti della s.v. 2021/22 ed il quale viene allegato agli atti di seduta 

insieme alle offerte pervenute. Vengono altresì illustrati i criteri adottati nella stagione precedente per la 

ripartizione dei costi tra i cacciatori fruitori del servizio, ovvero da parte delle squadre e degli istituti faunistici 

privati (AAV e AFV) fruitori del servizio sulla base dei capi prelevati e dichiarati  e da parte dei cacciatori del 

cinghiale autorizzati per la caccia “a singolo” nelle aree non vocate i quali concorrono alla copertura delle spese per 

l’organizzazione del servizio nella misura ciascuno di euro 10 (dieci) ricompresi nella quota versata per il rilascio 

dell’autorizzazione.  

Si apre il confronto. Cardellini interviene auspicando l’interessamento della politica nel caso in cui i cacciatori non 

aderissero al servizio. Centofanti rimarca l’importanza di richiedere il contributo dei Comuni nel garantire questo 

servizio ai cacciatori in quanto non spetterebbe ad ATC provvedervi. Santi sottolinea che sarebbe opportuno 

verificare, in vista della prossima stagione venatoria 2023/24, la fattibilità ed i costi per realizzare un sito di 

conferimento con cella refrigerata ove fare conferire gli scarti, da disporre eventualmente anche su più siti sul 

comprensorio. 

Considerata la richiesta pervenuta da parte delle squadre di Fosdinovo di avere in loco un sito per il conferimento 

degli scarti, il Presidente riferisce di avere già sentito i responsabili della Asmiu i quali  hanno dato informale 

disponibilità a collocare i contenitori e a passare a ritirare gli scarti anche a Fosdinovo.  

Restano da verificare i costi per l’integrazione del sito di Fosdinovo e la possibilità di posizionare contenitori 

muniti di chiave. 

Al termine del confronto il Presidente invita il Comitato ad approvare l’affidamento alla ditta Asmiu Srl di Massa 

del servizio per il ritiro e smaltimento degli scarti di fauna selvatica per la s.v. 2022/23 sulla base dell’offerta 

pervenuta e sopra riferita; di dare mandato al Presidente di valutare e, se del caso, di procedere alla effettuazione di 

un quinto sito per il conferimento degli scarti su Fosdinovo. 

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 8 voti favorevoli  
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n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte degli  n. 8 consiglieri presenti e 8 votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 26 del 30/09/2022 “Servizio  

smaltimento scarti fauna selvatica - s.v. 2022/23”). 

ODG n. 3 – Acquisto lepri riproduttori. Il Presidente passa la parola al consigliere Cardellini il quale sottolinea che 

anticipare le immissioni a dicembre sarebbe meglio biologicamente per gli animali. Il rischio sono gli atti di 

bracconaggio. La linea che propone è quella di immettere  lepri di importazione dall’est Europa direttamente sul 

territorio a caccia programmata. Opportuna la tempestività nella prenotazione per avere animali migliori dato il 

minor tempo di stazionamento nel mezzo di trasporto. Viene data la parola al Dr. Bongi il quale relaziona in merito 

alla indagine commerciale indetta per acquisizione di preventivi per la fornitura di lepri in numero da 130 a 150 

capi da immettere tra il 10 ed il 31 dicembre 2022 - nel rapporto 1M/2F. Sono state sentite a tal fine le ditte: 

Valconca Fauna di Urbino, Agrovolo di Treccani di Brescia e Agriselva di Ferrara. Sono pervenute agli atti di 

Segreteria le seguenti offerte, rimesse in copia ai presenti ed allegate agli atti di seduta: Valconca Fauna: € 157,00 

+ iva 22% /capo; Agrovolo di Treccani : € 160,00 + iva 22% /capo. Nessuna offerta pervenuta da Agriselva. 

L’offerta più vantaggiosa è pertanto quella della ditta Valconca. Tenuto conto della previsione circa il numero dei 

capi di lepri riproduttori ambientati per lungo periodo in strutture dell’ATC e che saranno immessi a gennaio 2023 

e che si aggira sui 100/105 capi (70% circa dei 147 capi immessi), con l’acquisto di 100 capi si eguaglierebbe il 

numero dei capi immessi nel 2021. 

Considerata la proposta di Cardellini di immettere fino a 130 capi, viene evidenziato il problema del reperimento 

delle risorse sugli importi stanziati a Bilancio in quanto la somma necessaria per l’acquisto di n. 130 capi ammonta 

ad € 24.900,20. Inoltre, tenuto conto che l’ATC è autorizzato all’immissione tra il 10 ed il 31 dicembre 2022 di 100 

lepri, si renderebbe necessaria un’integrazione dell’autorizzazione da parte della Regione.  

Cardellini aggiunge che, nel caso non fosse possibile reperire le risorse, dovrà essere valutato di procedere alla 

rivalutazione dei siti di immissione. 

Tenerani ipotizza di effettuare una variazione di Bilancio per mantenere lo stesso numero del 2021. Il Revisore 

spiega che è possibile procedere a variazione di bilancio verificando prima se siano state fatte economie rispetto al 

bilancio preventivo.  

Al termine del confronto il Presidente invita il Comitato ad approvare l’affidamento alla ditta Valconca Fauna di 

Urbino l’affidamento della fornitura di lepri di importazione da est Europa da immettere tra il 10 ed il 31 dicembre 

2022 - nel rapporto 1M/2F – come da offerta presentata e sopra riferita:  prezzo €157.00 + iva 22% / capo 

omnicomprensivi nel numero massimo di 130 capi; di determinare il quantitativo da acquistare previa verifica se 

siano state fatte economie rispetto al bilancio preventivo e se vi sia la possibilità di reperire le risorse necessarie 

procedendo ad una variazione di bilancio; di richiedere, se del caso, a Regione Toscana l’integrazione 

dell’autorizzazione all’immissione di ulteriori 30 capi tra il 10 ed il 31 dicembre 2022. 

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 8 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 
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n.  0 voti contrari  

da parte degli  n. 8 consiglieri presenti e 8 votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 27 del 30/09/2022 

“Approvvigionamenti per operazioni riequilibrio lagomorfi”). 

ODG n. 4 – Creazione Commissioni 

Il Presidente introduce l’argomento spiegando l’esigenza di creare alcune Commissioni per affrontare le diverse 

tematiche di gestione e così individuate: C. Piccola Selvaggina Stanziale (lepre, pernice, fagiano e starna), C. 

Cinghiale, C. Cervidi (capriolo, cervo, daino) e C. Specie Predatrici ed Antagoniste (corvidi, volpe ecc.) . Invita i 

consiglieri ad avanzare proposte in merito alla nomina dei membri componenti le commissioni. 

Viene avviato un confronto sulla disponibilità dei presenti per fare parte delle commissioni. 

Il Presidente, al termine del confronto, invita il Comitato ad approvare la creazione delle seguenti Commissioni e la 

nomina dei membri individuati tra i componenti interni al Comitato, tenuto conto delle disponibilità verificate in 

sede di riunione: 

 Commissione Piccola Selvaggina Stanziale: Cardellini Marco e Pitanti Pietro; 

 Commissione Cinghiale: Boeri Fabio e Centofanti Emiliano; 

 Commissione Cervidi : Santi Giorgio e Tenerani Bruno; 

 Commissione Specie Predatrici ed Antagoniste: Bertoloni Corrado e Lello Manuela. 

L’ integrazione con l’eventuale nomina di membri esterni sarà fatta oggetto di prossime ratifiche da parte del 

Comitato. 

Il Comitato di Gestione, con: 

n. 8 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ---- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte degli  n. 8 consiglieri presenti e 8 votanti, approva la delibera  (Del. CdG n. 28 del 30/09/2022 

“Costituzione Commissioni.”) 

 

Terminata la trattazione dell’ordine del giorno,   il Presidente  dichiara sciolta la seduta. Sono le ore 19:30. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario Verbalizzante  

TENERANI Bruno 

 _____________________ 

Il Presidente  

CENTOFANTI Emiliano  

___________________ 

 


